
一线花旦
范冰冰、周迅、赵薇、姚晨今年都有电视剧播出

重回荧屏
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代表：约翰逊
湖人受困，“魔术师”挺身上场
那些退役后立即获得母队股权的球

星无疑是幸运的，“魔术师”约翰逊就是
这样的幸运儿。

1991 年，约翰逊宣布退役，湖人老
板巴斯决定拿出5%的股权低价出售给
这位爱将，约翰逊随即成为湖人的小股
东和副总裁。

十分难得的是，约翰逊十分无私，
愿意为球队牺牲个人利益。1993 至
1994 赛季，湖人陷入困境，球市低迷，

湖人高层授意约翰逊出山拯救票房，让
他出任临时主教练。尽管约翰逊从未
做过这份工作，但为了大局，他接受
了。那次执教从某种意义上说是彻底
失败的，他的指挥战术、和球员沟通方
式均饱受诟病，但他挽救了球队的票
房。1995 至 1996 赛季后半程，湖人实
在缺乏巨星，“魔术师”再次临危受命，
这次他选择了复出赛场！37 岁高龄，
体形已走样，他重出江湖只得到了票
房，却没赢得尊重。

（据《广州日报》）

帕克成法甲球队最大股东和总裁

从手抱篮球到手握大权的
NBA球星

NBA 球星打球挣了高薪用来干吗？
有人投资做生意，这是“可持续发展”，用钱
生钱；有人买车买表买豪宅，快意人生；有
更高追求的球员会成为一名管理者——做
球队的老板或投资人。帕克最近就成了法
甲阿斯维尔队的最大股东，很快还将接任
总裁。在NBA球星当中，不少人都想成为
球队管理者，这条路有的人走得顺，有的人
却很悲催。

代表：帕克、姚明
帕克、姚明在美赚钱回国花
22日，法国《队报》传出消息，帕克在自己职业生涯

的末期终于“升级”，成了法甲篮球联赛阿斯维尔队的最
大股东。2009年，他就开始逐渐入股阿斯维尔队，并担
任俱乐部的运营副总裁。近年来，帕克对球队管理方面
的兴趣日趋浓厚。

实际上，帕克和这支地处里昂的球队感情深厚。
2011年NBA停摆的时候，他还回到这个俱乐部打过一
些比赛。此前，他在里昂举办过一些帮助青少年篮球发
展的训练营。

姚明和帕克十分类似。姚明在NBA一共拿到超过
9300万美元，他把这些钱的很大一部分投入国内的篮球
事业中。2009年7月，姚明正式成为CBA上海大鲨鱼球
队的老板。这几个赛季，他给球队带来了巨大变化，无论
是球队的管理理念，还是他对外援的引进和使用对策，甚
至有许多针对篮球的真知灼见，都让人眼前一亮。

姚明虽然算是CBA老板里比较穷的一位，却是最受
关注的一位。

代表：乔丹、托马斯
“飞人”当老板要抓实权
乔丹做球队老板的过程充满挫折，

但他可谓百折不挠。
在1998年击败爵士再次加冕总冠军

后，乔丹从公牛退役，他希望获得球队的
一小部分股权，老板雷恩斯多夫也有心赠
送股权，但条件是乔丹必须再打两年，这
遭到乔丹的拒绝。

随后，乔丹为其他球队的股权四处
奔波，最终通过奇才小老板莱昂西斯引
荐得以入主奇才。奇才大老板波林向乔
丹出售了5%的股权，乔丹成为球队的第
三大股东和运营总裁，独揽球队人事大
权。但他之后和汉密尔顿交恶，还选了

“最水状元”夸梅·布朗……结果，乔丹在
2003年被奇才老板炒掉。

此后，尽管还有几支球队希望乔丹
入股，乔丹则明确表示，如不能在队内获
得实权，自己绝不出山。2004年，美国
黑人传媒大亨鲍勃·约翰逊试图成为
NBA扩军的新老板，他力邀乔丹出山相
助，乔丹最终帮他获得了在夏洛特扩张
NBA球队的资格。一年后，乔丹成为山
猫小老板和总裁。2010年，乔丹成功收
购山猫，成为山猫老板。

跟乔丹相似的有“微笑刺客”托马
斯。1995年，猛龙刚刚加入NBA，退役
不久的托马斯购得猛龙9%的股份，成为
球队总经理。不过，肩负重任的托马斯
并没有得到太多施展的空间。1997年，
由于与球队大老板在经营理念上有巨大
分歧，托马斯一气之下卖掉所有股份，并
辞去总经理一职。

热爱祖国型

百折不挠型

无私奉献型

从目前这些一线花旦接拍的电视剧的销
售情况来看，市场还是较为看好的。像姚晨
与吴秀波主演的《离婚律师》，早就被某网站
以每集150万元的网络版权价独家拿下。号
称投资过亿元的电视剧版《红高粱》目前已经
进入后期制作阶段，初步定在10月播出，据
片方透露，该剧早已被东方、山东等几家卫视
锁定。制片人吴毅表示，这些久未回归电视
剧圈的女演员即便多年没有拍摄电视剧，还
是会产生一定的收视与市场效应的，“她们参
演的这些作品本身都有一定的关注度，像《红
高粱》本身就是一部文学作品，前有20多年
前的电影版，后有诺贝尔文学奖等热点。周
迅选择这个角色，无论最终成片怎样，本身就
构成了一种高关注度”。

她们的回归是否能带动收视、实现双赢，
捧出了杨幂、赵丽颖等人的编剧于正认为，最
重要的还是要看“一剧之本”：“电视剧与电影
不同的地方在于，电影即便再烂，只要营销做
得好，就可以吸引观众到影院看。但电视剧
不同，观众并不会只冲着明星去看，如果故事
不好，难有作为。” （据《扬子晚报》）

为了钱？
拍一部电视剧等于拍四五部电影
这批电影花旦集体向电视剧回归的

大潮，背后的驱动因素确实绕不开“钱”。
以周迅为例，她的电影片酬为每部800
万元至1000万元，而她的电视剧报价已
是每集90万元至100万元。参演电视剧
版《红高粱》，虽然片酬上已经给出了“友
情价”，但据说周迅的整体打包价已超过
3500万元——这意味着，周迅拍一部电
视剧相当于拍四五部电影。

此外，在电影圈片酬处于二线梯队
的姚晨、高圆圆等女星，拍一部电影只有
300万元至500万元酬劳，但转战到电
视剧领域，一部电视剧为其带来的回报，
瞬间让电影片酬成为“零头”。姚晨产后
复出接演的首部电视剧《离婚律师》，据
说片酬的打包价达到了2500万元。

为了名？
女神也需要“关注度”
就在一线女演员专注开拓电影事

业的这几年，国内电视剧的格局已经发

生天翻地覆的变化，杨幂、刘诗诗、唐嫣
等后起之秀，凭借一系列颇有影响力的
电视剧成功上位。在福布斯发布的中
国名人榜中，杨幂通过《宫》一部红透全
年的电视剧，于2011年首次上榜，排在
第 92 名；到了 2012 年，杨幂的排名已
蹿升至第 13，一举超过了排名第 14 的
章子怡。去年，杨幂的排名更是升到了
第7。正如制片人吴毅所说：“作为电视
剧大国，电视剧对演员保持影响力和自
身品牌价值的效果是很明显的。”

动机 她们为什么回来？

风险
女神回归一定会成功吗？

据来自河南省曲剧团的消息，今年该团将与中国
戏曲学院合作，在中国戏曲学院开设曲剧本科班，学生
学费全免，毕业后全部进入河南曲剧艺术传承保护中
心工作。

曲剧是我国首批列入国家级非物质文化遗产名录
的保护剧种，有近百年的历史，主要流行于河南全省及
邻近地区，是在当地流行的曲艺鼓子曲（洛阳曲子、南
阳曲子）和踩高跷的表演形式的基础上发展而成的。

曲剧登上舞台近百年来，除河南省戏曲学校、河南
省电影电视学校、南阳文化艺术学校招收过中专学历
的曲剧班外，还没有任何大专以上的艺术院校开设过
曲剧专业。人才匮乏成为严重影响河南曲剧发展的一
大问题。

今年2月，中国戏曲学院和河南省曲剧团联合在
北京进行了曲剧本科班招生的专业考试。通过专业课
考试的学生将参加今年的普通高等学校招生文化课考
试，成绩优异者将进入中国戏曲学院曲剧本科班学
习。曲剧非遗传承人王希玲等人将赴北京授课。

（据新华社郑州3月23日电）

学生学费全免

百年曲剧有了本科班

针对有报道说李娜“单飞”后仍从家乡湖北领取
工资，湖北省网球运动管理中心主任马克勤22日说，
李娜虽已走上职业化道路，但她仍然是湖北省网球
中心的一员，仍代表国家和湖北报名参加了奥运会、
亚运会和全运会，并一直为推动国家和湖北的网球
事业而努力。

当年李娜被湖北省网球队输送到国家队后，按照
我国通行做法，其人事关系、工资关系、组织关系仍留
在地方，即湖北省网球中心。李娜在走上职业化道路
后，与湖北省网球中心继续保持着这种关系。

“李娜为湖北网球队后备力量的成长起到了很好
的榜样作用，青少年们以她为荣，这是一般人做不到
的。”马克勤说，李娜夺得大满贯，激励了湖北网球人，
湖北要力争培养出下一个李娜，鼓励更多运动员走向
职业化。

他说，李娜在职业化道路上取得成功，并不代表
“单飞”就优于举国体制甚或举国体制没有作用，正是
在国家此前大量投入的基础上，李娜才具备了“单飞”
的条件，“应该说，李娜的成功，是中国体育事业发展从
传统模式向职业化模式改革的一次成功探索，是她个
人努力、家庭投入和国家培养的结果”。

（据新华社武汉3月22日电）

湖北网管中心回应“李娜吃空饷”：

虽已“单飞”
仍是中心一员

2014年，电影圈的一线花旦纷纷杀回电视剧领域。
前有时隔6年以《咱们结婚吧》试水电视剧并大获成功的高

圆圆，后有以制片人和女主角身份参与电视剧《武则天》拍摄的
范冰冰；拿遍华语电影奖项的周迅也回来了，接演电视剧版《红
高粱》；今年4月，已成功跻身电影女导演行列的赵薇，将接演亲
子题材电视剧《虎妈猫爸》。
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本报讯 4 月 10 日，“泽华珍宝馆之约·寻找洛阳
民间国宝暨高端艺术品展销会”将拉开帷幕。爱好收
藏的市民将有机会请央视《鉴宝》《一锤定音》等栏目的
5位权威专家为自家藏品“把关”。

本次活动是第32届中国洛阳牡丹文化节的专项
活动之一，由洛阳日报报业集团主办，河洛生活导报社
与“您身边的艺术品银行”河南泽华珍宝馆联合承办，
鉴宝范围包括字画、瓷器、玉器、青铜器及杂项。

即日起至4月9日，您可携带藏品的彩色照片，到
位于新区体育场南大门的河南泽华珍宝馆报名登记领
取号牌，活动名额共 500 个，额满即止。4 月 10 日至
13日，主办方将通过专家鉴定及竞赛斗宝的方式，评
选出最能代表洛阳历史文化的“洛阳民间国宝”。

目前，鉴宝专家阵容已确定，分别是：在玉器鉴
定方面造诣深厚的王敬之、专攻青铜器研究的杨宝
杰、杂项鉴定专家邓丁三、瓷器鉴定方面的权威专家
杨静荣和擅长中国书画鉴定的张如明，都是大家在

《鉴宝》《寻宝》《一锤定音》《华豫之门》等节目中看到的
“老熟人”。虽说“来头不小”，但这些专家为大家鉴宝
分文不收。 （张书锋）

活动名额500个，请尽早领取号牌

《鉴宝》专家下月来洛
“寻找洛阳民间国宝”

（资料图片）姚明


